

GC Alert

Litigio Constitucional y Administrativo Constitutional and Administrative Litigation

Abril 2024

Reforma que limita la suspensión en el juicio de amparo

El 24 de abril de 2024, el Congreso de la Unión aprobó las modificaciones a los artículos 129 y 148 de la Ley de Amparo (la "Reforma"). Estas modificaciones entrarán en vigor, cuando se publiquen en el Diario Oficial de la Federación.

El artículo 129 establece ciertos casos en los que, se presume que, otorgar una suspensión en un juicio de amparo implicaría afectar al orden público. Con la Reforma, se eliminó el último párrafo del artículo que permitía excepcionalmente a los jueces otorgar la suspensión aun en esos supuestos, si a su juicio, de negar la medida cautelar se podría causar una mayor afectación de interés social.

Por otro lado, se adiciona un último párrafo al artículo 148 de la Ley de Amparo para prohibir a los juzgadores conceder la suspensión con efectos generales en los juicios de amparo en contra de normas generales. Es decir, las medidas cautelares ahora solo podrán beneficiar a quien sea el accionante del juicio de amparo.

Amendments that limit stay measures in the amparo trial

On April 24th, 2024, the Mexican Congress approved amendments to articles 129 and 148 of the Amparo Law (the "Amendments"). The Amendments will take effect, when published in the Official Gazette.

Article 129 sets out certain cases by which granting an injunction (stay) in an amparo procedure is presumed to affect public order. The Amendments' approval means the last paragraph of the aforementioned article was eliminated. This provision exceptionally allowed judges to grant stay measures even in those cases, if in their judgment, denying of the stay measure could cause a greater harm to society.

On the other hand, a last paragraph to article 148 of the Amparo Law is included to now prohibit judges from granting stay measures with general effects in amparo procedures against general provisions. In other words, stay measures can now only benefit the plaintiff in the amparo procedure.

Consideramos que estas modificaciones a la Ley de Amparo son contrarias a los derechos humanos protegidos en nuestra constitución federal y en los tratados internacionales suscritos por México.

La Ley de Amparo, como cualquier otra norma, puede ser impugnada por considerarse inconstitucional. Algunos legisladores han anticipado que presentarán una acción de inconstitucionalidad en contra de las Reformas.

Adicionalmente, existen recursos para que los particulares impugnen estas Reformas.

Finalmente, debe destacarse que los juzgadores federales se encuentran facultados para llevar a cabo un “control difuso de constitucionalidad” e inaplicar algunas normas en ciertos casos.

En **González Calvillo** estamos preparados para brindar la asesoría que requiera en relación con cualquier tema vinculado con la Reforma.

We consider that the Amendments are contrary to human rights as protected in our federal constitution, and international treaties signed by Mexico.

The Amparo Law, like any other regulation, can be challenged for being deemed unconstitutional. Some Congress members have already anticipated they will file a constitutional challenge (*acción de inconstitucionalidad*) against the Amendments.

Moreover, there are legal remedies available for private citizens and companies to challenge the Amendments.

Finally, it should also be noted that federal judges have the authority to carry out a “diffuse constitutional review” and to not apply certain legal provisions in some cases.

At **González Calvillo** we are prepared to provide the advice you need regarding any issue related to the Amendments.

Nuestra área de práctica

Litigio Constitucional y Administrativo

Our practice area

Constitutional and Administrative Litigation